Ces recommandations figurent dans un document d'options stratégiques rédigé par John Kirton, Gina Stephens et Kristiana Powell, du Centre d'information sur le G8 de l'Université de Toronto (mars 2002).

The G8 and African Renewal Symposium Report Université de l'Athabaska et Centre international, Université de l'Alberta

## Résumé des recommandations stratégiques :

- Les rapports de puissance qui existent actuellement entre pays donateurs et pays bénéficiaires doivent être transformés dans le contexte d'un nouvel ordre économique mondial propice à un véritable partenariat entre les pays africains et la communauté mondiale.
- Une bonne gouvernance politique nécessite un engagement à long terme à appuyer des mécanismes démocratiques de légitimité politique.
- Une bonne gouvernance économique et une bonne gestion des sociétés nécessitent une nouvelle culture de gestion qui décourage la corruption et favorise la responsabilité des sociétés.
- Le soutien des initiatives de paix et de sécurité en Afrique, y compris la prévention des conflits et la sécurité humaine, est important pour le renouveau africain. Le conflit engendre la pauvreté, le déplacement des populations, des problèmes de réfugiés et l'exclusion sociale.
- Le soutien du renouveau africain nécessite un engagement à long terme envers le développement humain et social, y compris l'éducation, la santé et les technologies de l'information et des communications.

- Il est nécessaire de prendre l'engagement de soutenir les initiatives africaines visant une éducation obligatoire, équitable et abordable pour les garçons et les filles.
- Il est indispensable de répondre aux besoins de santé de base pour assurer le succès du NPDA et du plan d'action du G8 pour l'Afrique. L'éducation du public est particulièrement nécessaire pour soutenir la prévention et empêcher la propagation des maladies transmissibles, comme le paludisme, la tuberculose et le VIH/sida.
- Les technologies de l'information et des communications doivent être encouragées tant dans le contexte du commerce électronique et de la nouvelle économie que dans celui de l'accessibilité démocratique des citoyens à leur gouvernement.
- Il est nécessaire d'élaborer des stratégies abordables de réforme agraire.
- Le G8 doit clairement prendre l'engagement d'aider les gouvernements africains qui ont des besoins pressants d'infrastructure dans les domaines des technologies routières, ferroviaire, aériennes, de l'information et des médias.
- Les gouvernements africains ont besoin d'engagements fermes concernant l'aide au développement et au renouveau dans les domaines clés, notamment l'industrie, l'énergie et l'agriculture.
- Les dirigeants du G8 peuvent établir un fonds stratégique pour contribuer à la formation de groupes bilatéraux et multilatéraux s'occupant de recherche sur les politiques.